

19 de Julio

1731.- Nace en Santiago el padre Lacunza, hijo de don Carlos de Lacunza y de doña Josefa Diaz, autor de la monumental obra titulada La venida del Mesías en Gloria y Magestad, "el ornamento más bello de la literatura chilena de la Colonia", según un tratadista. Son cinco tomos que demoró treinta años en escribirla, publicándola en Cadiz el año 1813 con el pseudónimo de Josaphat Ben-Ezra.

1823.- Se abre al público la Biblioteca Nacional

1823.- Se concede privilegios exclusivos a don Mateo Child para que establezca en Santiago una fábrica de papel, y se le concede un préstamo fiscal de \$3,000 para establecerse.

1823.- Se decreta que en un plazo de un mes deben establecerse escuelas de primeras letras, para la enseñanza de mujeres, en todos los monasterios de la capital, y se dictan las reglas para sus cumplimientos

1831.- Se establece la Academia Militar mandada a crear por ley de 1823 y se nombra Director de ella al Coronel don Luis José Pereira. Se suprimen los cadetes de los cuerpos .

1837.- Muere Agustín Eyzaguirre Arechavala, ilustre patriota y gran defensor de la Independencia de Chile. Fue vocal de la Junta de Gobierno (1813), Presidente de la Cámara de Senadores (1823), Senador y Diputado por Santiago, Vice Presidente y Presidente Interino en Chile en 1826. Fue depuesto el 25 de enero de 1827.

1843.- Se ordena construir una cárcel penitenciaria

1847.- Se disuelve la Escuela Náutica mandada a crear por ley de 12 de Junio de 1845, y se dispone que en la Escuela Militar se eduquen los que deseen servir en la Marina

1910.- Nace en Quemchi, Chiloé, Francisco Coloane, escritor y periodista chileno, Premio Nacional de Literatura en 1964. El último grumete de la Baquedano con más de veinte ediciones y un tiraje superior a los docientos mil ejemplares, es llevada al cine y a las pantallas de televisión tiempo más tarde.

1920: Es atacada la sede de la Fech, ubicada en la primera cuadra de calle Ahumada, sufrió un primer ataque en la noche del 19 de julio. Luego, el 21 de julio "una partida numerosa de jóvenes conservadores fue a despedir a los reservistas que partían al norte.

1930: Historia de la Radio en Chile: En Molina, en 1930, comienzan a transmitir música a través de una electróla, durante toda la noche, en la Biblioteca de Molina. Al parecer esto se realizaba, al inaugurar la biblioteca municipal y los lectores, en una primera instancia, podían ir a leer durante la noche mientras escuchaban agradables melodías[